

Heine, Heinrich: 4. (1826)

1 »kaum hab ich die Welt zu schaffen begonnen,
2 In einer Woche war's abgetan.
3 Doch hatt ich vorher tief ausgesonnen
4 Jahrtausendlang den Schöpfungsplan.

5 Das Schaffen selbst ist eitel Bewegung,
6 Das stümpert sich leicht in kurzer Frist;
7 Jedoch der Plan, die Überlegung,
8 Das zeigt erst, wer ein Künstler ist.

9 Ich hab allein dreihundert Jahre
10 Tagtäglich drüber nachgedacht,
11 Wie man am besten Doctores juris
12 Und gar die kleinen Flöhe macht.«

(Textopus: 4.. Abgerufen am 23.01.2026 von <https://www.textopus.de/poems/34803>)